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Un banco nuovo
per ogni bambino

Nuovi, colorati, adatti a una didattica innovativa 
(e senza rotelle): sono arrivati i primi arredi 
acquistati per tutti gli alunni. Le scuole cittadine 
ripartono sicure e più belle, la Sindaca: Abbiamo 
fatto il massimo, ora fiducia ma prudenza 
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Riprendiamoci il futuro 
con fiducia e responsabilità
Siamo alle porte dell’autunno di quest’anno, un 2020 così 
difficile, impensabile, della nostra vita. Abbiamo riaperto le 
scuole e tutti, con fiducia e speranza, ci stiamo riorganizzando 
per riappropriarci dei nostri spazi e dei nostri tempi con gran-
de cautela e attenzione. Il pericolo c’è ancora. E la tensione 
anche. Perché l’incertezza ci rende fragili e vulnerabili. Allo 
stesso tempo siamo anche decisi e determinati a riprendere 
le redini del nostro futuro. Sì, il futuro che ci attende quando 
avremo passato l’inverno e potremo finalmente contare su un 
vaccino - sono tanti gli studi e le sperimentazioni promettenti 

portati avanti anche da medici e ricercatori del nostro Paese - 
che passo dopo passo metterà in sicurezza i più fragili e i più 
esposti alla pandemia che dallo scorso marzo ha cambiato le 
nostre vite. In questo numero di InfoPioltello troverete tante 
notizie e iniziative positive. Tra queste, una bellissima e inno-
vativa proposta che ci vede al fianco dei nostri commercianti, 
una piattaforma online, “Pioltello District”, che abbiamo 
creato per dare man forte ai negozi di vicinato mettendo loro 
a disposizione gli strumenti per lo sviluppo dell’e-commerce 
coinvolgendo anche i giovani pioltellesi in cerca di un’oppor-

tunità lavorativa. L’invito è di mettersi in gioco e di credere 
con noi in questo progetto. E poi una nuova misura di soste-
gno alle famiglie, allo sport e alle associazioni che sono la lin-
fa di una città: la Dote Sport Comunale che favorisce la pratica 
sportiva di bambini e ragazzi e aiuta il mondo delle associa-
zioni locali a rifiorire dopo lo stop forzato del lockdown. Ri-
partono anche gli eventi, con ingressi contingentati e sempre 
grande attenzione ai protocolli di sicurezza. A fine novembre, 
in occasione della festa patronale, vi aspetto alla premiazione 
del primo Festival della Poesia Città di Pioltello, concorso che 
ha visto una straordinaria partecipazione e che avrà una giuria 
di livello nazionale e importanti riconoscimenti per gli autori 
e a cui dedicheremo ampio spazio sul prossimo numero. 
Ripartono i lavori pubblici. Alcuni interventi avrebbero dovuto 
già essere conclusi, ma il Covid ha bloccato la nostra program-
mazione. Ora riprendiamo con solerzia e vigore, già si intra-
vedono le due future piazze della città, a Pioltello Vecchia e 
Seggiano, e un grande parco rinnovato. Per le vie Mantegna e 

D’Annunzio, interamente riprogettate in un’ottica di sviluppo 
della mobilità sostenibile, dobbiamo pazientare ancora qual-
che mesetto. Grande attenzione alle nostre famiglie che sono 
le cellule più importanti della città e a cui abbiamo pensato 
con due nuove offerte educative per i più piccoli. E per i nostri 
giovani abbiamo messo a disposizione aule studio, una nuova 
sala prove e la biblioteca comunale aperta fino a tarda serata 
per studiare in tranquillità e sicurezza. Come un fiore che 
sboccia lentamente, non dobbiamo permettere che si torni 
indietro e ci si fermi nuovamente. Tutti noi vogliamo ripartire: 
facciamolo con coscienza, con responsabilità, con creatività 
e con valore. Sì, con i valori del rispetto per gli altri e della 
tutela dei più deboli. Perché in tutto questo caos e incertezza 
una cosa dobbiamo tenerla sempre stretta: la capacità di fare 
piccole rinunce per permettere a tutti di avere qualcosa di 
importante. Lo faremo insieme, un passo dietro l’altro. 
Senza esitazione. 

Ivonne Cosciotti

LA SINDACA
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Polizia locale, consegnati i nuovi gradi
L’impegno quotidiano sul territorio, la professionalità, la pre-
senza costante al fianco dei cittadini. Si è svolta il 15 settem-
bre presso il Comando della Polizia Locale di Pioltello la ceri-
monia di assegnazione dei nuovi gradi di Assistente Esperto, 
Sovraintendente, Sovraintendente Scelto, Commissario capo e 
Commissario Capo coordinatore, secondo quanto previsto dal-
la nuova normativa regionale, a operatori e ufficiali del Corpo 
di Polizia locale di Pioltello. «Un’occasione per rinnovare al 

Comandante Mimmo Paolini e a tutto il personale il ringrazia-
mento dell’Amministrazione comunale per il servizio svolto 
con efficienza e sensibilità anche in situazioni complesse», ha 
detto la sindaca Ivonne Cosciotti. «La gestione dell’emergen-
za coronavirus è stata un’occasione ulteriore per confermarsi 
punto di riferimento per il Comune e per i cittadini al di là dei 
gradi», ha aggiunto il vicesindaco e assessore alla Polizia loca-
le, Saimon Gaiotto.
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Il pericolo c’è ancora e l’incertezza 
ci rende fragili. Ma con coscienza 
e prudenza ripartiamo insieme. 
Il Comune c’è, con tante novità
e iniziative per sostenere la Città
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«Abbiamo lavorato tanto, tutta l’esta-
te, per riaprire le scuole. Ci siamo con-
frontati con i dirigenti scolastici, con i 
docenti, con il personale Ata e i genitori. 
Abbiamo investito 900mila euro per si-
stemare gli istituti affinché tutto fosse 
in sicurezza, ma sappiamo che potrebbe 
non bastare. Lo sappiamo e gestiremo 
questa situazione. Il mio invito ai genito-
ri è fare attenzione particolare non solo 
quando i ragazzi sono a scuola, ma anche 
quando frequentano amici o fanno sport: 

prudenza, senso della responsabilità e ri-
spetto: dobbiamo avere fiducia e lavora-
re insieme, così come abbiamo fatto per 
la ripartenza delle nostre scuole». È l’ap-
pello della sindaca Ivonne Cosciotti, che 
dopo le prime due settimane in aula tie-
ne alta la guardia sul delicato fronte della 
scuola. Una priorità assoluta per l’Ammi-
nistrazione comunale, che nei mesi esti-
vi ha messo quasi un milione di euro sul 
piatto per una vera e propria maratona di 
lavori all’interno dei due istituti cittadi-

ni. Anzi, una staffetta per arrivare pronti 
al 14 settembre, giorno in cui quasi tre-
mila alunni pioltellesi sono tornati in 
classe, che ha visto correre insieme Co-
mune, presidi, personale scolastico e fa-
miglie per raggiungere le migliori condi-
zioni per una ripresa serena delle lezioni. 
«Abbiamo fatto un’analisi degli spazi e 
dei bisogni dei nostri istituti, assieme ai 
presidi, sin da giugno - spiega Gabriella 
Baldaro, assessora all’Istruzione - sono 
stati fatti sopralluoghi con i responsabili 

SPECIALE

TUTTI IN CLASSE
Scuole sicure e più belle
Investiti 900mila euro

«Abbiamo lavorato tutta l’estate per riaprire le scuole, ora ci 
vogliono fiducia e responsabilità», dice la Sindaca. Investito quasi 
un milione tra manutenzioni e arredi: già arrivati i primi banchi

di ogni plesso per valutare la possibilità 
di distanziamento, i percorsi di sicurezza, 
le modifiche necessarie: abbiamo dovuto 
spostare dieci classi e per riuscirci è sta-
ta davvero fondamentale la sinergia tra 
Comune, scuola e famiglie, un’alleanza 
che ci ha consentito di far ripartire tutti 
in aula, con lezioni in presenza».
L’Amministrazione comunale, in partico-
lare, si è prodigata su tre fronti diversi: 
la manutenzione degli edifici, la creazio-
ne di nuovi spazi per accogliere le classi 

con il necessario distanziamento sociale, 
la sostituzione di tutti gli arredi per gli 
studenti.

2.788 NUOVI BANCHI Sono arrivati a po-
chi giorni dalla prima campanella i pri-
mi banchi e sedie acquistati dall’Ammi-
nistrazione, quasi tremila, che saranno 
consegnati presumibilmente entro fine 
anno a tutte le scuole cittadine. «Si tratta 
di banchi colorati, regolabili, con una gri-
glia sotto al tavolo e di forma trapezoida-
le per consentire l’utilizzo in attività di-
dattiche innovative (vedi foto in basso)», 
spiega Simone Garofano, assessore ai 
Lavori pubblici. Niente rotelle, insom-
ma... «No, abbiamo deciso di muoverci 
in autonomia per garantire rapidamen-
te l’arrivo dei materiali, confrontandoci 
sempre con i nostri presidi». 

“NUOVE” CLASSI La prima sfida, già a 
inizio estate, è stata quella di garanti-
re il distanziamento sociale all’interno 
degli spazi scolastici. «La ricognizione 
svolta ha evidenziato la presenza di dieci 
classi complessivamente in cui non c’e-
ra una metratura sufficiente a rispettare 
i protocolli - spiega l’assessore Simone 
Garofano - per “traslocarle” abbiamo 
recuperato locali inutilizzati, li abbiamo 
rimessi a nuovo e creato quindi nuove 
classi, devo ringraziare il personale Ata 

che ha lavorato moltissimo assieme a noi 
per arrivare in tempo per l’inizio dell’an-
no scolastico».

MANUTENZIONE Assieme ai lavori per 
il reperimento degli spazi, quelle estive 
sono state settimane di tanti micro-can-
tieri in tutte le scuole pioltellesi, rinno-
vate in vista del ritorno degli studenti. 
Centomila euro sono stati investiti nel-
la tinteggiatura di tutti i plessi, intera-
mente ripuliti, rinfrescati e sanificati. 
Numerosi anche gli interventi di manu-
tenzione, oltre al rifacimento di servizi 
igienici laddove necessario e a lavori di 
adeguamento Covid con la predisposizo-
ne di vialetti e ingressi extra per evitare 
assembramenti.

DISABILITÀ Sul fronte dei servizi, la pri-
orità dell’Amministrazione comunale 
è stato il sostegno agli alunni con disa-
bilità. «Abbiamo raddoppiato i fondi e 
quindi le ore di educativa scolastica - dice 
l’assessora Baldaro - il che vuol dire che 
nessuno studente è rimasto senza il ne-
cessario supporto sin dal primo giorno 
di scuola». Una garanzia per le famiglie, 
soprattutto vista la difficoltà delle scuo-
le con il reperimento degli insegnanti di 
sostegno. «Non si tratta di una spesa, ma 
di un investimento per riconoscere un di-
ritto ai cittadini più fragili».

ARREDI
300.000 

MANUTENZIONI
500.000 

TINTEGGIATURE
100.000 

A destra, il primo giorno di scuola all’Istituto Iqbal Masih con la 
Sindaca Ivonne Cosciotti, gli assessori Gabriella Baldaro e Simone 
Garofano e il dirigente scolastico Alessandro Fanfoni. In basso, da 
sinistra, i nuovi banchi acquistati dall’Amministrazione comunale 

e la giunta con la dirigente del Mattei-Di Vittorio, Lucia Pacini
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Il Comune di Pioltello vara la sua “Dote 
Sport”, contributo economico comunale 
a sostegno delle famiglie e delle asso-
ciazioni sportive del territorio nella de-
licata fase di ripresa dopo l’emergenza 
Covid. L’Amministrazione comunale, 
che ha stanziato un importo di 80mila 
euro per l’iniziativa, sosterrà le quote di 
iscrizione di bambini e ragazzi dai 5 ai 
18 anni a corsi sportivi organizzati per 
la stagione 2020/2021 da associazioni 
iscritte all’Albo comunale. Il via libera 
al provvedimento è arrivato giovedì 17 
settembre, con l’approvazione da parte 
del Consiglio comunale. Per accedere al 
contributo, i requisiti sono la residenza 
a Pioltello e un reddito ISEE inferiore 
a 30.000 euro. Semplificata al massimo 

la procedura per fare domanda: alle fa-
miglie basterà compilare un modulo 
precompilato che è già disponibile sul 
sito dell’Ente o presso l’associazione 
sportiva cittadina dove avviene l’iscri-
zione allegando la documentazione ne-
cessaria. Sarà il Comune poi a versare 
direttamente all’associazione sportiva 
un importo pari al 40% del costo com-
plessivo del corso (il 100% in caso di di-
sabilità). «Per la prima volta a Pioltello 
i cittadini hanno a disposizione una 
“Dote Sport comunale”: si tratta di un 
provvedimento importante, in un mo-
mento in cui i timori per il coronavirus 
e le difficoltà economiche e lavorative 
che riguardano purtroppo molte fami-
glie rischiano di mettere in difficoltà 

le nostre associazioni sportive, già alle 
prese con i rigidi protocolli previsti per 
la ripresa delle attività in sicurezza – 
spiega Jessica D’Adamo, assessora allo 
Sport - l’idea è nata grazie a una forte e 
proficua collaborazione con la Consulta 
dello Sport, che ha lavorato con noi su 
tutti gli aspetti dell’iniziativa, e abbiamo 
definito insieme una procedura molto 
snella per consentire agli uffici di lavo-
rare celermente e alle famiglie di acce-
dere al contributo senza complicazioni 
burocratiche. Con questa iniziativa so-
steniamo concretamente le famiglie e le 
nostre associazioni, protagoniste anche 
durante il lockdown e nella prima fase di 
ripresa durante l’estate, valorizzando e 
promuovendo la pratica sportiva».

BIBLIOTECA, si studia anche di sera
Alla Biblioteca comunale si studia anche di sera. Dal 22 
settembre le porte della Sala studio di Piazza dei Popoli 
sono aperte dalle 19 alle 23 per tre giorni alla settimana, 
martedì, mercoledì e giovedì. Il servizio, novità assoluta 
per la Biblioteca e per la città di Pioltello, è gestito 
da personale incaricato dal Comune che garantisce 
la chiusura dei locali al piano -1 della struttura e un 
presidio costante durante gli orari di servizio. Nel rispetto 
delle norme Covid, per accedere alla Sala studio della 
Biblioteca sarà obbligatoria la prenotazione online 
oltre all’utilizzo della mascherina, la misurazione 
della temperatura e l’igienizzazione delle mani.  «Con 
l’apertura serale della Biblioteca diamo un’opportunità 
in più ai nostri studenti di ritrovarsi per studiare in un 
luogo sicuro e organizzato, per la loro tranquillità e 
quella delle famiglie – spiega l’assessora alla Cultura, 
Jessica D’Adamo – nella nostra visione la Biblioteca non 
è soltanto il luogo dove prendere in prestito i libri, ma 

L’Amministrazione verserà il 40% della quota di iscrizione a corsi presso
le associazioni iscritte all’Albo per bambini e ragazzi dai 5 ai 18 anni

DOTE SPORT, dal Comune
un “assist” per le famiglie

GIOVANIINFANZIA

SEZIONE PRIMAVERA
Buona la prima al
Polo per la Famiglia
È ripartita, dopo un’estate di programmazione e 
interventi di adeguamento e manutenzione degli 
edifici, l’attività dei servizi per l’infanzia del 
Comune, erogati da Azienda Futura. Tra questi, 
la novità è il debutto del “Polo per la Famiglia” di 
via Signorelli e della nuova Sezione Primavera. 
«Nonostante le difficoltà nella promozione 
abbiamo avuto tante adesioni - spiega Antonella 
Busetto, assessora all’Infanzia - stiamo trovando 
grande collaborazione dalle famiglie sia nei 
Nidi sia nelle altre strutture per l’infanzia, per 
affrontare le complessità dovute ai protocolli 
Covid. La sicurezza è la priorità, continuando 
però a proporre un’offerta ampia e innovativa di 
servizi per bambini e famiglie». 

L’attività all’aria aperta sempre 
più protagonista nei nidi comu-
nali di Pioltello, per esperienze 
di gioco e socialità innovative 
in piena sicurezza. L’emergen-
za coronavirus, che impone 
misure di prevenzione rigide 
in particolare per la scuola, ha 
portato con sè la necessità di 
prediligere il più possibile spa-
zi ampi e diminuire, quando 
e dove possibile, la presenza 
di molte persone in ambienti 
chiusi e poco areati. Una pre-
scrizione che non ha trovato 
impreparati i nidi comunali, 
che possono contare su grandi 
cortili verdi adatti alle attività 
dei piccoli. E soprattutto sulle 

competenze delle educatrici di 
Azienda Futura, erogatore dei 
servizi per l’infanzia, che han-
no svolto un’intensa forma-
zione ad hoc per valorizzare al 
massimo il lavoro all’aperto con  
i bambini. «Il Covid ha accele-
rato un percorso già iniziato 
da tempo dai nidi di Pioltello, 
quello dell’outdoor education, 
una strategia educativa ba-
sata sulla pedagogia attiva e 
sull’apprendimento esperien-
ziale all’aperto», spiegano l’as-
sessora Antonella Busetto e 
Monica Tresoldi, responsabile 
del servizio per Azienda Fu-
tura. Un approccio innovativo 
che sfrutta proprio la presenza 

L’emergenza ha accelerato il percorso
dell’outdoor education, strategia 
pedagogica innovativa che si basa su 
attività, giochi ed esperienze all’aperto

Gioco in sicurezza, più spazio
a giardini e attività OPEN AIR

A sinistra, una 
cucina realizzata in 
legno collocata nel 
giardino dell’asilo 
di via Monteverdi: 
fa parte delle 
attrezzature 
utili alle attività 
all’aria aperta 
su cui hanno 
lavorato educatrici 
e pedagogisti di 
Azienda Futura

Nella foto, le educatrici della Sezione Primavera 
di via Signorelli in un momento di gioco con alcuni 

dei bambini iscritti al servizio, offerto quest’anno alle 
famiglie per la prima volta dal Comune di Pioltello

PRENOTAZIONE ONLINE OBBLIGATORIA SUL SITO
WWW.BIBLIOAGENDA.COMUNE.PIOLTELLO.MI.IT 

sempre di più un centro di ritrovo culturale, di confronto, da 
vivere. Il prolungamento dell’orario di apertura è un progetto 
su cui abbiamo investito e lavorato molto, che per la prima 
volta offriamo ai nostri studenti».

La Sezione Primavera accoglie bambini dai 2 ai 3 anni, con orario 9-16 
prolungabile fino alle 18. Per informazioni e iscrizioni tel. 02 9236133

di ampi giardini nelle strutture 
comunali. «Abbiamo ripensa-
to l’organizzazione degli spazi 
esterni, più stimolanti e impre-
vedibili, occasione di maggiori 
esperienze per il bambino che 
apprende proprio attraver-
so l’azione - spiega Tresoldi 
- l’Amministrazione comunale 
ha investito per manutenzioni 
e migliorie nei giardini, anche 
con nuove attrezzature e giochi, 

da parte nostra abbiamo lavora-
to sulla formazione del perso-
nale e sull’informazione per le 
famiglie anche con incontri con 
pediatri del territorio sui bene-
fici dell’attività all’aperto. Me-
teo permettendo, cercheremo 
di portare avanti il più possibile 
questa modalità di apprendi-
mento, occasione di sviluppo 
ed esperienze positive  in sicu-
rezza».
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LAVORI PUBBLICICOMMERCIO

PIOLTELLO DISTRICT
Decolla il Marketplace
Un marketplace interamente dedicato al 
commercio locale, dove presentare i propri 
prodotti e venderli online con consegna a 
domicilio effettuata da rider selezionati tra 
giovani residenti in cerca di lavoro. È già at-
tivo, ed è stato presentato agli esercenti di 
Pioltello lunedì 28 settembre, “Pioltello Di-
strict”, progetto ideato dall’Amministrazio-
ne comunale per dare man forte al tessuto 
di botteghe e negozi cittadini nella delicata 
fase di ripresa post-Covid e per offrire una 
soluzione “chiavi in mano” per l’approdo 
online del commercio di vicinato.
L’iniziativa, tra le prime di questo genere in 
Italia, punta allo sviluppo di un portale di 
vendita online (che sarà presto disponibile 
anche tramite App) dove i residenti di Piol-
tello e non solo potranno acquistare pro-
dotti e servizi dei commercianti locali. Mol-
to più di una semplice vetrina virtuale, dato 
che i clienti potranno non solo interagire 
digitalmente con i negozianti ma anche ac-
quistare la merce e farsela portare a casa. Il 
progetto ha infatti una valenza sociale oltre 
che economica: i riders che effettueranno 
le consegne saranno giovani pioltellesi in 
cerca di lavoro selezionati e assunti da una 
cooperativa locale, CS&L Consorzio Socia-

le, grazie alla partecipazione del Comune a 
un bando di finanziamento di Fondazione 
di Comunità Milano. Il marketplace di Piol-
tello è già online all’indirizzo www.garzone.
store, al momento solo per la registrazione 
dei venditori. E sono  tanti i commercian-
ti che hanno subito aderito alla proposta 
dell’Amministrazione comunale “aprendo” 
il loro negozio virtuale.
«L’emergenza Covid ha accelerato una ri-
voluzione che stavamo già vivendo con il 
passaggio alla digitalizzazione dei servizi e 
a nuove modalità di vendita, come Ammi-
nistrazione comunale abbiamo pensato a 
un modo di sostenere i nostri commercianti 
in questa trasformazione, mettendo loro a 
disposizione gratuitamente uno strumento 
innovativo come il marketplace – ha detto la 
sindaca Ivonne Cosciotti – il nostro obiet-

tivo è fare il massimo perché il commercio 
a Pioltello non perda nemmeno un’oppor-
tunità, abbiamo già destinato contributi a 
fondo perduto ad artigiani ed esercenti per 
la ripresa e ora diamo un ulteriore sostegno 
sotto forma di opportunità di innovare e in-
novarsi: con l’impegno e la partecipazione 
di tutti sarà un progetto vincente».
«Durante i mesi dell’emergenza coronavi-
rus i commercianti di Pioltello non si sono 
mai fermati, continuando a garantire servi-
zi e prodotti fondamentali ai cittadini – ha 
sottolineato Paola Ghiringhelli, assessora 
al Commercio – è stata un’occasione anche 
per molti di loro di “scoprire” l’e-commerce 
dimostrando attenzione ai cambiamenti e 
voglia di rilanciarsi e crescere: oggi met-
tiamo loro a disposizione senza costi una 
piattaforma digitale dalle grandi potenzia-
lità, unica in Martesana e non solo. Il no-
stro invito è di non lasciarsi sfuggire questa 
occasione, abbiamo fatto il massimo per 
offrire questo strumento e ora sta ai nostri 
negozianti mettersi in gioco e crederci as-
sieme a noi: l’alta partecipazione agli in-
contri informativi dimostra la loro curiosità 
e intraprendenza e la grande potenzialità di 
questo progetto».

Un centro commerciale
online per presentare
e vendere. La consegna
a domicilio con giovani
“rider” in cerca di lavoro

Nella foto, la presentazione del progetto in Aula 
consiliare alla presenza di partner e commercianti

I COMMERCIANTI DI PIOLTELLO POSSONO GIÀ ADERIRE GRATUITAMENTE ALLA PIATTAFORMA ONLINE 
REGISTRANDOSI E “ALLESTENDO” LA PROPRIA VETRINA DIGITALE SUL PORTALE WWW.GARZONE.STORE
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Un CORRIDOIO nord-sud
amico di bici e ambiente
Un corridoio nord-sud, dalla Pada-
na  fino alla stazione ferroviaria, che 
attraversa tutta la città. Per riquali-
ficare due delle principali arterie 
stradali cittadine, ma anche per una 
piccola “rivoluzione” della mobilità 
urbana pioltellese. Sono ai nastri di 
partenza i cantieri per il restyling 
di via Mantegna e via D’Annunzio, 
le strade che - tramite il “raccor-
do” all’altezza di Pioltello Vecchia 
- attraversano la città collegandola 
allo snodo ferroviario. In program-
ma, il rifacimento delle strade con 
il completamento di un percorso 
ciclopedonale che porti i cittadini 
alla stazione - dove eventualmente 
“scambiare” con i treni - e da lì fino 
alla Besozza. L’investimento per 
l’opera, una delle più importanti 
nel programma dell’Amministra-
zione comunale, è di 3 milioni di 
euro.  «Quelli di via Mantegna e di 
via D’Annunzio sono due cantieri a 
sé stanti, ma che ricalcano un’unica 
visione viabilistica e della mobilità 
per la nostra città - dice Simone 
Garofano, assessore ai Lavori pub-
blici - con il rifacimento di queste 

Qui sotto, una fotografia aerea di via Mantegna: i lavori 
interesseranno il tratto tra via Masaccio e via Nazario Sauro. 

Un cantiere “gemello” è pronto a partire in via D’Annunzio

Maxi intervento di manutenzione di strade
e marciapiedi: nuovo asfalto su 75mila mq
Trentatrè interventi su una superficie complessiva di 75mila metri quadrati. Sono i numeri del maxi piano di manutenzione 
di strade e marciapiedi che partirà a breve in città. «Il programma, fissato per la scorsa primavera, è stato rimandato a causa 
dell’emergenza Covid e poi dai ricorsi di una delle aziende partecipanti alla gara d’appalto - spiega Simone Garofano, 
assessore ai Lavori pubblici - ora possiamo finalmente partire per sistemare diverse zone che necessitano di interventi: si 
tratta principalmente di lavori di asfaltatura sul manto di strade, marciapiedi e ciclabili in cattive condizioni. Proseguiamo 
così con il programma di manutenzione della rete viabilistica comunale con un importante investimento». Il valore delle 
opere, distribuite su tutte le frazioni cittadine, è di 2 milioni di euro. Tra i cantieri più corposi, da segnalare quelli previsti in 
via Lombardia, via Monza, sulle strade attorno a piazza Mercato, via Wagner. 

LA CITTÀ CHE CAMBIA

NUOVO CANTIERE

due vie non interveniamo soltan-
to per riqualificarle, ma creiamo 
un’asse ciclopedonale nord-sud 
che permetterà a pedoni e ciclisti di 
percorrere la città in sicurezza dal-
la Padana fino alla stazione ferro-
viaria: alla base di questo progetto 
c’è la volontà di dare impulso alla 
mobilità dolce e all’utilizzo di mez-
zi alternativi all’auto per muoversi 
all’interno della nostra città». I can-
tieri, previsti la scorsa primavera 

ma rinviati causa Covid, partiranno 
a breve e particolare attenzione è 
andata all’organizzazione del la-
voro, per ridurre al minimo i disagi 
per la cittadinanza. «Procederemo 
“a blocchi”, dando la massima in-
formazione ai cittadini delle zone 
interessate - spiega l’assessore - ol-
tre a marciapiedi, strade e ciclabili 
saranno inoltre sostituiti tutti gli 
impianti di illuminazione pubblica 
con moderni lampioni a led».
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Il calcio d’inizio è stato dato. E l’Ammi-
nistrazione comunale ha preparato il 
terreno per la partita, una vera e propria 
sfida per creare in città una nuova “casa” 
dello sport, un centro d’eccellenza mo-
derno e polifunzionale che sia punto di 
riferimento per i residenti e non solo. A 
mettere in moto il complesso progetto 
urbanistico, che interessa un’area com-
plessiva di 60mila mq in via Piemonte, 
è stata la recente acquisizione a patri-
monio comunale delle aree a Nord del-
la piscina, da destinare allo sviluppo del 
piano in continuità con il centro nata-
torio e un’ulteriore porzione limitrofa a 
Sud, a Seggiano. Una grande fascia verde 
che, nella visione dell’Amministrazione 
comunale, può trasformarsi nel “cuore 
sportivo” della città. «È un progetto di 
cui la politica locale discute da decenni 
ma oggi noi muoviamo il primo passo 
necessario con l’acquisizione delle aree 
che ci permettono di aprire il confronto 
con la città sullo sviluppo e sui contenuti 
di quell’area destinata allo sport, alla sa-
lute e al benessere dei cittadini», spiega 
Saimon Gaiotto, assessore all’Urbani-
stica. Il primo pezzo del “puzzle” è stato 

infatti la convenzione con un operatore 
privato che ha ceduto i 44mila mq tra 
l’area feste e la piscina al Comune at-
traverso variante urbanistica approvata 
nel 2018. «Un’operazione dai molteplici 
aspetti positivi - continua Gaiotto - da 
una parte diventiamo proprietari dell’a-
rea che ci consente di triplicare lo spazio 
destinato allo sviluppo del centro spor-
tivo e dall’altro portiamo nuove aziende 
sul territorio, collocate in una zona in-
dustriale, con sviluppo occupazionale e 
risorse per la città». Ma perché un nuovo 
polo sportivo? «Pensiamo a un centro 
che possa ospitare diverse discipline, che 
vada a completare l’offerta già oggi mol-
to ampia sul territorio  - dice l’assessore 
- oggi ci sono diverse strutture dislocate 
nei vari quartieri e crediamo che Pioltel-
lo meriti di diventare ancora di più “città 
dello sport” con un luogo che possa at-
trarre utenti di tutta la zona. Calcio, pa-
del e nuove discipline, una palestra: sono 
tante le idee e siamo pronti a ragionare 
con la città e con il suo tessuto sportivo 
per valutare le esigenze esistenti e le mi-
gliori soluzioni per costruire assieme il 
progetto». 

URBANISTICA

UNA NUOVA “CASA”
PER LO SPORT

Acquisite le aree 
di via Piemonte per 
creare una “fascia 
verde” dedicata allo 
sport tra area feste 
e piscina comunale.
«Abbiamo posto le 
condizioni per aprire 
un confronto sulla 
città per progettare 
un polo d’eccellenza 
dedicato a sport, 
salute e benessere»,
dice l’assessore 
Saimon Gaiotto

Nella foto, l’area via Piemonte, tra la piscina 
e l’area feste: l’Amministrazione sta lavorando 
per la realizzazione di un polo sportivo 
su questi terreni, che ha appena acquisito 
al patrimonio pubblico comunale

«RIMETTIAMO A NUOVO LA PISCINA»
A completare la visione dell’Amministrazione 
comunale sull’area sportiva di via Piemonte, 
è del resto già approvato e pronto a partire a 
inizio 2021 un maxi investimento sulla piscina 
comunale, che sarà riqualificata con interventi 
del valore complessivo di 1,25 milioni di euro. 
«Il primo passo sarà la sistemazione dell’area 
esterna, vasche, spogliatoi e parco, in modo che 
sia pronta per la prossima estate - dice Gaiot-
to - successivamente passeremo alla parte in-
terna, con la manutenzione della vasca da 25 
metri e un restyling complessivo di spogliatoi 
e spazi con la realizzazione di un’impiantistica 
che possa sostenere un futuro ampliamento del 
centro natatorio».

LO SPORT AL CENTRO
Il progetto per il centro sportivo, con l’investi-
mento “gemello” sulla piscina comunale, rap-
presentano solo l’ultimo intervento di un ampio 
piano di riqualificazione degli edifici comunali 
destinati allo sport. «Nella visione di questa 
Amministrazione l’attività sportiva, la quali-
tà della vita e il sostegno di famiglie e mondo 
delle associazioni locali è una priorità assoluta 
- sottolinea l’assessore all’Urbanistica - assie-
me alla sindaca, all’assessora allo Sport Jessi-
ca D’Adamo e all’assessore ai Lavori pubblici 

Simone Garofano siamo intervenuti in questi 
anni per la manutenzione e il miglioramento 
dei luoghi dedicati all’attività fisica, dalle pa-
lestre scolastiche ai centri sportivi veri propri. 
Penso ad esempio agli interventi nelle scuole 
di via Molise, via Milano, via Togliatti e anche, 
più recentemente, con i lavori sull’impianto di 
illuminazione del campo di via alla Stazione e 
con la riqualificazione del Centro tennis di via 
Leoncavallo, su cui mettiamo 500mila euro che 
potrebbero arrivare fino a 1 milione grazie a un 
bando Coni». 

Via San Francesco, addio al ponte
Sarà abbattutto a inizio novembre

Addio al ponte di via San Francesco. La struttura, costruita 
all’inizio degli anni Duemila, sarà abbattuta nei primi gior-
ni di novembre, lasciando spazio a nuovi parcheggi e a una 
razionalizzazione dell’area. Ad annunciarlo è il vicesindaco 
Saimon Gaiotto. «Si tratta di un’infrastruttura superata, 
progetta e realizzata tanti anni fa assieme al cinema in una 
zona che ha oggi cambiato le sue caratteristiche urbanistiche 
- spiega - per le sue peculiarità costruttive, la passerella pe-
donale necessita di una manutenzione costante e molto one-
rosa per l’Ente a fronte dello scarso utilizzo da parte dei cit-

tadini per i loro spostamenti. Per questo motivo la struttura 
è stata spesso chiusa ed è purtroppo diventata negli anni un 
simbolo di degrado invece che elemento di coesione». Prima 
di arrivare alla decisione dell’abbattimento, inserito in una 
convenzione urbanistica con un operatore privato, sono sta-
ti negli anni potenziati gli attraversamenti a raso su via San 
Francesco. «I cittadini, per muoversi tra l’abitato e il cinema 
e il Parco delle Cascine attraversano la strada - dice Gaiotto - 
per questo abbiamo messo in sicurezza i passaggi all’altezza 
di via Milano e via Amendola». 
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SERVIZI ONLINE

COMUNE A CASA TUA
Lo Sportello è... 
a portata di mano

Cambiare residenza, rinno-
vare la carta d’identità, chie-
dere e ottenere un certificato 
anagrafico, fare domanda per 
contributi e bonus comuna-
li come la nuova Dote sport 
(vedi pag. 7). Sono solo alcu-
ni dei servizi cui i cittadini 
pioltellesi possono accedere 
da casa con un click, da pro-
prio computer o smartphone, 
grazie a sportellotelematico.
comune.pioltello.mi.it. Un 
vero e proprio sportello di-
gitale, dove trovare infor-
mazioni, svolgere pratiche e 
interfacciarsi “virtualmente” 
con l’Ente che consente già 
da oggi di evitare di recarsi di 
persona in Municipio, un’op-

portunità particolarmente 
importante in questo mo-
mento di emergenza sanita-
ria. Lo Sportello telematico, 
che contiene diverse sezioni 
facilmente navigabili da-
gli utenti - che devono però 
autenticarsi al sito tramite 
SPID (vedi box) per accedere 
a tutte le funzionalità - è sta-
to realizzato secondo le linee 
guida grafiche e di accessibi-
lità previste per la Pubblica 
amministrazione e va a inte-
grarsi con lo Sportello unico 
per l’edizilia, con il Portale 
del Consiglio comunale, il 
sito di Azienda Futura per i 
Servizi per l’infanzia e il Por-
tale dei genitori per l’iscri-

zione ai servizi scolastici.
«L’emergenza coronavirus ha 
accelerato un processo già 
avviato dall’amministrazio-
ne comunale, quello della di-
gitalizzazione dei servizi, che 
vede il Comune sempre più 
“a casa” del cittadino - spie-
ga l’assessore all’Organizza-
zione dell’Ente, Giuseppe 
Bottasini - sono già molte le 
pratiche che si possono svol-
gere via Internet, senza do-
versi recare presso gli uffici: 
tra queste ci sono alcuni ser-
vizi basilari come la richie-
sta di certificati anagrafici, 
il cambio di residenza e an-
che l’iscrizione a servizi per 
l’infanzia e la scuola come 
la mensa scolastica, il pre e 
dopo scuola, la domanda per 
la Dote sport comunale. Si 
può inoltre trovare un canale 
di comunicazione diretta con 
l’amministrazione, inviando 
segnalazioni o facendo ri-
chiesta di accesso civico agli 
atti». Un Comune sempre 
più a portata di mano (e di 
smartphone) per affrontare 
al meglio l’emergenza coro-
navirus e per evitare code e 
attese ai cittadini che hanno 
bisogno di accedere ai servizi 
dell’Ente. 

Sul portale telematico dell’Ente tante pratiche
si fanno direttamente da casa: dai certificati
ai pagamenti, così il Comune diventa “digitale”

Il portale telematico del 
Comune di Pioltello è 
diviso in varie sezioni da 
cui è possibile consultare 
informazioni e accedere ai 
servizi. Ecco le sezioni già 
attive:

4Attività produttive
4Edilizia
4Servizi cimiteriali
4Servizi demografici
4Servizi scolastici
    e per l’Infanzia
4Tempo libero, Sport, 
4Cultura
4Tributi
4Albo pretorio
4Consiglio comunale

Per richiedere e ottenere 
certificati anagrafici è 
possibile accedere tramite 
il Qr code qui sotto. 
È possibile fare richiesta 
anche tramite e-mail 
senza recarsi in Comune

CON L’IDENTITÀ DIGITALE SPID
PUOI FARE TUTTO ONLINE
Il portale telematico del Comune di Pioltello, disponibile all’in-
dirizzo sportellotelematico.comune.pioltello.mi.it, può essere 
consultato da tutti i cittadini. Per utilizzare tutte le funzionalità 
e tutti i servizi online è però necessario autenticarsi. Per farlo è 
possibile accedere con l’identità digitale SPID, che apre le porte 
a tutti i servizi online della Pubblica Amministrazione, o tramite 
CNS (Carta nazionale dei servizi). Per richiedere gratuitamente 
SPID è sufficiente scegliere uno dei provider autorizzati, inserire 
i propri dati anagrafici e documenti di identità ed effettuare poi il 
riconoscimento per attivarla, o di persona (gratuito) o in remoto. 
Tutte le informazioni per l’attivazione e l’utilizzo di SPID sono 
disponibili sul sito internet www.spid.gov.it

ENERGIA@COGESER.IT800.468.166 / 02-950.0161LUCE   GAS   SERVIZI COGESERENERGIA.IT

VISITA SPORTELLOTELEMATICO.COMUNE.PIOLTELLO.MI.IT
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DAL CONSIGLIO DAL CONSIGLIO

Pioltello District, Dote Sport 
Comunale, nuovi banchi per le 
classi pioltellesi. C’è un deno-
minatore comune e rappresenta 
la più grande sfida delle ammi-
nistrazioni comunali in questo 
periodo: gestire l’emergenza 
guardando al futuro. L’emer-
genza Coronavirus ha richiesto 
interventi immediati. Da qui 
la necessità di intervenire con 
una maxi manovra per gestire 
l’emergenza e studiare il rilan-
cio. C’erano interventi necessari 
nell’immediato, penso ad esem-
pio ai contributi a fondo perdu-
to per sostenere il commercio 
locale. C’era però soprattutto 
la necessità di prevedere anche 
azioni con un orizzonte più lun-
go. Questi interventi segnano il 
passo sulla modalità di gestione 
che il Coronavirus impone, par-

tire dai problemi e trovare solu-
zioni che permettano di avere ri-
sultati nel tempo. Il commercio 
è uno dei settori più colpiti dalla 
crisi. Il commercio locale non 
può essere lasciato solo nell’af-
frontare i mutamenti nella do-
manda dei cittadini. La via per il 
rilancio e l’innovazione tecnolo-
gica del commercio locale dovrà 
sempre essere tracciata dall’am-
ministrazione comunale: que-
sto vuol dire prendersi cura del 
commercio e Pioltello District è 
il primo passo. Le associazioni 
sportive hanno risentito e risen-
tiranno degli effetti del virus. 
Allo stesso modo molte famiglie 
con difficoltà economiche ri-
schiano di non poter iscrivere i 
propri figli. Un intervento come 
la Dote Sport a sostegno di fami-
glie e associazioni vuol dire in-

vestire nel futuro di tutta la cit-
tà: prendersi cura della socialità 
e dell’associazionismo. Abbia-
mo lavorato con l’intero mondo 
scolastico per riaprire le scuole. 
Come Amministrazione erava-
mo chiamati a fare la nostra par-
te, per questo a luglio abbiamo 
approvato un piano di interventi 
con rifacimento servizi igienici, 
tinteggiature e acquisto nuovi 
banchi. Non un intervento tap-
pabuchi ma una dotazione per 
rendere gli ambienti più funzio-
nali. E ora i banchi stanno arri-
vando: prendersi cura del futuro 
delle nostre scuole. Governare 
una città è difficile, ora lo è an-
che di più. Tra tutte le sfide il 
compito principale della nostra 
Amministrazione sarà prendersi 
cura delle persone. Che nessuno 
si senta solo.

Gestire l’emergenza guardando al futuro

Capogruppo
Alberto Cazzaniga
Consiglieri:
Rosalia Novelli
Antonio Lepore
Francesco Mauri
Jessica Roberta Iraci
Flora Mazzuca
Nadia Bolzoni
Fiorenza Pistocchi
Walter Finazzi

Covid, sosteniamo tutte le realtà della città
MAGGIORANZA PARTITO DEMOCRATICO MAGGIORANZA MOVIMENTO CIVICO [LISTA PER PIOLTELLO, VIVERE PIOLTELLO]

Da qualche settimana, tra diffi-
coltà variegate e qualche sorpresa 
per genitori e studenti, anche a 
Pioltello è iniziato il nuovo anno 
scolastico. Si assiste finalmente 
alle consuete foto di ragazzi, ge-
nitori, nonni davanti ai cancelli, 
nel rispetto, si spera, dei proto-
colli di sicurezza che ogni scuo-
la ha messo in atto. Agli alunni, 
genitori e personale scolastico, 
il nostro augurio e il nostro au-
spicio per un presto ritorno alla 
normalità. Ritorno alla normalità 
che non significa ritorno al passa-
to pre-Covid, ma ad una norma-
lità innovativa che faccia tesoro 
dell’esperienza vissuta nella fase 
di lockdown e ne costituisca le 
fondamenta per una didattica 
sempre più all’avanguardia. Di-
dattica che ha però bisogno del 
superamento di alcune proble-
matiche di carattere strutturale 

e organizzativo che chiamano in 
causa l’ente locale. L’organizza-
zione dell’apertura dell’anno nel 
rispetto dei protocolli antiCovid, 
ha portato alla luce l’inadegua-
tezza di alcune strutture scolasti-
che, via Milano e via De Gasperi 
e fatto maturare la necessità di 
un nuovo dimensionamento del-
le autonomie scolastiche di base. 
Il sistema delle autonomie della 
scuola di base (infanzia, primaria 
e media) è oggi costituito da due 
istituti comprensivi comprenden-
ti, il primo tutte le scuole a nord 
della Cassanese, tutte le scuole 
di Seggiano e Limito il secondo. 
Ambedue risultano sovradimen-
sionati, con circa 2.000 alunni il 
primo e 1.700 il secondo, rispetto 
ad un parametro minimo di 600 
per l’istituzione di un’autonomia. 
Facilmente comprensibili le dif-
ficoltà gestionali, amministrative 

e didattiche di autonomie così 
corpose, aggravate in uno dei due 
istituti dalla mancanza, da anni, 
di una dirigenza di ruolo. Ripen-
sare ad un nuovo dimensiona-
mento risulta pertanto un dovere 
civile per quanti hanno a cuore 
la sopravvivenza e l’implemen-
tazione della qualità del nostro 
sistema formativo. Qualità che 
richiede nel contempo l’adegua-
mento e l’implementazione degli 
spazi scolastici, di alcuni partico-
larmente datati e non rispondenti 
neanche agli standard precovid, 
e di altri già da tempo pianificati 
ma mai decollati ( nuova scuola di 
Seggiano), ma anche e soprattut-
to per supportare lo sforzo di in-
novazione che insegnanti e per-
sonale scolastico sono chiamati a 
promuovere. I fondi del  Recovery 
Fund, se e quando arriveranno, 
potrebbero darci una mano.

Buon anno scolastico, Pioltello! Sanità, la burocrazia la fa da padrona
MAGGIORANZA SOCIALISTI&DEMOCRATICI MINORANZA FORZA ITALIA

Capogruppo:
Rosario Berardi
Consiglieri:
Mirko Giordanelli

Capogruppo:
Maria Assunta Ronchi
Consiglieri:
Giuseppe Pino

Con l’arrivo della stagione in-
vernale c’è il concreto rischio 
che la pandemia da Covid 19 
aumenti come dimostrato 
dall’incremento dei contagi e 
dei decessi registrati nei primi 
giorni di ottobre. È ampiamen-
te dimostrato, come accaduto 
durante il lockdown primave-
rile, che restringendo adegua-
tamente le occasioni di conta-
gio mediante il controllo delle 
aperture di bar, ristoranti, di-
scoteche, palestre, piscine, etc. 
si può gestire e convivere con il 
coronavirus. 
Personalmente ritengo che le 
restrizioni debbano riguarda-
re i suddetti locali mentre la 
scuola, per l’importanza che 
riveste dal punto di vista cul-
turale e sociale, debba rimane-

re aperta con tutte le oppor-
tune precauzioni, anche se le 
probabilità di contagio sono 
concrete. In ogni caso diventa 
determinante il modo in cui 
vengono gestite le varie situa-
zioni. A tal proposito vorrei 
citare, come cattivo esempio, 
l’episodio che mi ha visto coin-
volta personalmente il giorno 
2 settembre presso l’ASL di 
Pioltello ubicata al polo sa-
nitario don Franco Maggioni, 
dove mi sono recata per una 
revoca/scelta del medico di 
base. Alle 10 del mattino era 
aperto un solo sportello e c’e-
rano diverse persone in attesa 
di sbrigare le loro pratiche. In-
nanzitutto all’entrata nessun 
controllo della temperatura 
corporea perché lo scanner per 

la rilevazione della stessa era 
in riparazione. Nella sala di 
attesa nessuna informazione e  
indicazione e per di più si sen-
tiva tutto ciò che veniva detto 
allo sportello a dispetto della 
privacy. Ho scoperto così dopo 
diverso tempo che per portare 
a termine la pratica occorreva 
prenotare l’accettazione tra-
mite telefono o online, cosa 
molto ardua da fare e che co-
munque richiede tempi molto 
lunghi. Basti pensare che dopo 
rimostranze e proteste al po-
meriggio telefonicamente mi è 
stato dato l’appuntamento per 
il giorno 12 settembre. Certa-
mente questo tipo di organiz-
zazione va rivisto, altrimenti 
la burocrazia la fa sempre da 
padrona.

La volontà della nostra maggio-
ranza è quella di sostenere tutte 
le realtà del territorio messe in gi-
nocchio dalla pandemia Covid-19 
e dai lunghi mesi di lockdown. La 
soluzione non sembra essere anco-
ra a portata di mano. Le incognite 
sono ancora molte e tra queste, ol-
tre a quelle sanitarie, ci sono quel-
le occupazionali ed economiche. 
Sul fronte del Commercio locale 
sono stati previsti aiuti diretti e 
indiretti, tra sospensione di alcuni 
tributi e la creazione di Pioltello 
District, una piattaforma digitale 
per consentire a negozianti e cit-
tadini di incontrarsi e condividere 
servizi, tariffe, offerte e sconti. La 
Dote Sport è frutto di un percor-
so condiviso tra Amministrazione 
Comunale e Consulta Sportiva, per 
sostenere le Associazioni sportive 
(iscritte nell’Albo Comunale), tra-
mite un abbattimento del 40% delle 

rette per i figli tra i 5 e i 18 anni e 
del 100% in presenza di disabilità. 
Questo strumento è uno stimolo 
per le famiglie a iscrivere i figli ad 
una delle società sportive del terri-
torio e per le Associazioni un aiuto, 
affinché non si perdano iscritti. La 
Scuola è stata forse la più grande 
delle priorità. Gli interventi diretti 
sono stati: recupero di aule dismes-
se, imbiancature, acquisto di nuovi 
arredi (fra cui i banchi in aggiunta a 
quelli ministeriali), ristrutturazione 
di alcune aule e bagni, etc. In questi 
mesi le famiglie, e nella stragrande 
maggioranza dei casi le madri, han-
no dovuto fare i salti mortali tra la-
voro (spesso in Smart-work) e aiuto 
ai figli impegnati nella DaD. È fon-
damentale il ritorno alla normalità 
e i servizi di pre e post scuola (nel 
rispetto di tutti i protocolli), per il 
tramite di Azienda Futura, possono 
essere un valido contributo. Anche 

se l’organizzazione è decisamente 
più complessa la nostra Ammini-
strazione Comunale non si è tirata 
indietro. Vorremmo contribuire alla 
conciliazione tra tempi di lavoro e 
delle famiglie, soprattutto di quelle 
con entrambi i genitori lavoratori, 
per evitare che si arrivi a dover fare 
la drammatica scelta fra cura dei 
figli e lavoro. Molte madri hanno 
purtroppo già rinunciato al secon-
do, nell’impossibilità di coniugare 
le 2 sfere. Altro tema sul quale si 
è investito è il supporto alla disa-
bilità, con il raddoppio delle ore di 
educativa. Il rischio zero non esiste, 
però si è messo in campo ogni mez-
zo possibile a tutela della salute di 
studenti, docenti e personale ATA, 
attenendoci a tutte le attuali linee 
guida. Spetta poi alla scelta insin-
dacabile dei Dirigenti Scolastici dei 
Comprensivi condividere o meno 
questi percorsi.

Capogruppo
Mirko Dichio
Consiglieri:
Fabiano Gorla
Antonello Avalli
Marta Cervi

Spazi a cura dei Gruppi politici
del Consiglio comunale di Pioltello

Spazi a cura dei Gruppi politici
del Consiglio comunale di Pioltello



17www.comune.pioltello.mi.it16 Numero unico Comune di Pioltello: 02 92366.1 17

DAL CONSIGLIO

Capogruppo
Ronnie Basile

DAL CONSIGLIO

Nel Consiglio Comunale del 
giorno 17 Settembre 2020 
si è discusso del provvedi-
mento di istituzione della 
“Dote Sport Comunale”. 
Sebbene il provvedimento 
fosse più che condivisibi-
le nella sua natura di aiuto 
alle famiglie e alle associa-
zioni sportive del territorio, 
anche in ragione della dif-
ficile situazione post Co-
vid-19, la distribuzione dei 
fondi invece ha suscitato 
molti dubbi e perplessità 
sulla reale efficacia di tale 
misura.
In totale sono stati stanzia-
ti 80.000 euro di fondi che 
però appaiono sufficienti 
solo a coprire una parte de-
gli aventi diritto che otter-

ranno un contributo pari 
al 40% sulla quota di iscri-
zione all’attività sportiva 
secondo i dati riportati nel 
provvedimento stesso. Se 
da un lato sono stati stan-
ziati fondi non sufficienti 
alla copertura di tutti i po-
tenziali beneficiari, dall’al-
tro con poche decine di 
migliaia di euro si sarebbe 
potuto garantire un contri-
buto per ogni iscritto alle 
attività sportive e perché 
no anche stimolato una 
maggiore affluenza a tali 
pratiche all’interno del no-
stro Comune.
Alternativamente si sareb-
be potuto ridurre il contri-
buto ad un 30% della quota 
di iscrizione, tale riduzione 

sarebbe stata sufficiente a 
rimanere all’interno del-
lo stanziamento effettuato 
fornendo risorse per tutti i 
concittadini che ne avreb-
bero voluto usufruire. 
Anche l’esclusione dal 
provvedimento del nuoto, 
che tutti sappiamo essere 
uno sport completo e con-
sigliato per i ragazzi, risulta 
discriminante per chi scelga 
di effettuare questa attività 
rispetto ad altre proposte; 
le famiglie di questi ragazzi 
non riceveranno il medesi-
mo aiuto disponibile per le 
altre attività sportive.  
Sarebbe bastato poco per 
avere un atto migliore e ca-
pace di includere tutti i cit-
tadini aventi diritto!

Dote sport, ma non per tutti!

Dote sport, un’occasione persa

MINORANZA LEGA

MINORANZA POLO PER PIOLTELLO

La Politica è partecipazione

Il nostro futuro è da artista di strada?

MINORANZA MOVIMENTO 5 STELLE

MINORANZA PROGETTO PIOLTELLO

Capogruppo
Matteo Monga
Consiglieri:
Marcello Menni
[Presidente del
Consiglio comunale]

Pur riconoscendo l’utilità 
del bando comunale per le 
micro-imprese per la conces-
sione di un contributo a fon-
do perduto per la crisi eco-
nomica da Covid-19, il tono 
trionfalistico del comunicato 
- che lo fa sembrare una sorta 
di “Piano Marshall” per il ri-
lancio del commercio a Piol-
tello - tradisce l’avvicinarsi 
della scadenza delle prossime 
elezioni comunali. Commer-
cianti e artigiani sanno i costi 
necessari al funzionamento 
di un’attività. E sono quindi 
consci che solo la leva fiscale 
e congrui contributi garan-
titi dallo Stato possono rap-
presentare una garanzia di 
sopravvivenza delle piccole 
attività. Poco possono fare i 
Comuni, se non supportati 
dal Governo. La scelta poi di 

escludere le attività con slot-
machine e in difficoltà con la 
fiscalità tradisce un’inoppor-
tuna rigidità ideologica in un 
momento di emergenza come 
questo. 
Positivo è anche il bando 
“dote sport comunale”, ma le 
modalità scelte sono confu-
se. Si tratta di un contributo 
per le famiglie pioltellesi, ot-
tenibile in base all’ISEE, che 
copre una percentuale delle 
spese sostenute per le attivi-
tà sportive sostenute presso 
le associazioni sportive di-
lettantistiche. Viene quindi 
da chiedersi se l’aiuto sia a 
sostegno delle ASD o delle 
famiglie. Perché nel primo 
caso il contributo poteva es-
sere erogato direttamente 
alle ASD in base agli iscritti e 
le associazioni avrebbero po-

tuto rimborsare chi pratica lo 
sport. Per contro, se si voleva 
sostenere economicamen-
te le famiglie degli sportivi, 
perché si è scelto di escludere 
dal contributo le società che 
gestiscono le principali strut-
ture sportive?
Queste misure, comunque 
utili, rappresentano una ri-
sposta insufficiente per que-
sta crisi. In attesa di tempi 
migliori, non ci resterà che 
consolarci con “Open Sta-
ge”, impianto con diffusore 
audio realizzato a spese del 
Comune, in cui i cittadini con 
strumenti, computer e mixer 
potranno suonare e cantare 
come veri artisti di strada. 
Con l’auspicio di un futuro 
più solido degli spettaco-
li amatoriali nella pubblica 
piazza.

Nel Consiglio Comunale del 17 
settembre la maggioranza ha 
approvato la misura denominata 
Dote Sport comunale, un con-
tributo del valore complessivo 
di 80.000 euro alle famiglie che 
iscrivono i figli nelle associazio-
ni sportive pioltellesi e che co-
pre la percentuale massima del 
40% dei costi di iscrizione. L’idea 
di coadiuvare la ripresa dell’as-
sociazionismo sportivo comu-
nale e al tempo stesso offrire un 
contributo alle famiglie è senza 
dubbio positiva, ma basta entra-
re nel merito della delibera per 
rilevare le tante e gravi carenze:
1. 80.000 euro sono una somma 
estremamente bassa che non co-
pre non solo l’intera platea delle 
famiglie pioltellesi, ma neppure 
garantisce il contributo a tutte le 
famiglie con reddito compreso 
nella fascia prevista (Isee fami-

glia sino a €30.000);
2. Si chiama dote sport, ma alcu-
ni sport non saranno compresi 
nel contributo. La decisione di 
incentrare la delibera sulle as-
sociazioni e non sull’attività 
sportiva, porta all’esclusione ad 
esempio di tutte le famiglie che 
iscriveranno i figli in piscina. 
E questa scelta appare arbitra-
ria, sbagliata e contraddittoria. 
Abbiamo provato a segnalare il 
problema, ma come sempre la 
maggioranza ha optato per ap-
provare una delibera lacunosa, 
piuttosto di prendere spunto dai 
rilievi dell’opposizione;
3. La scelta di non alzare lo stan-
ziamento oltre l’esigua somma 
di 80.000 euro e al tempo stesso 
di riconoscere la percentuale del 
40% non permetterà neppure 
di soddisfare tutti i richiedenti. 
Abbiamo proposto un emenda-

mento per alzare lo stanziamen-
to o ridurre la percentuale di 
contribuzione al 32% per garan-
tire a tutte le famiglie il medesi-
mo trattamento. Rifiutata anche 
questa proposta migliorativa.
4. Non è dato sapere cosa succe-
derà nel caso in cui una famiglia 
decidesse di iscrivere il figlio per 
poi ritirarlo in corso d’anno. Il 
rischio è che venga incamerato 
un beneficio senza un corrispon-
dente servizio. Noi svolgiamo il 
nostro compito consiliare con la 
volontà di migliorare le propo-
ste dell’amministrazione, pur-
troppo però l’incapacità di con-
fronto e di cogliere le necessità 
di miglioramento da parte della 
maggioranza, portano all’appro-
vazione di delibere magari poi 
molto pubblicizzate, ma inadat-
te a rispondere alle esigenze di 
una intera Città.

Capogruppo
Alessandro Belli
Consiglieri:
Damiano Vaccaro

Capogruppo
Giampiero Dio
Consiglieri:
Monica Sivieri

Cari Pioltellesi, la nostra 
esperienza consigliare vol-
ge al termine. Io, Giampiero 
Dio, e Monica Sivieri sia-
mo il gruppo consiliare fra 
i sempre presenti in Con-
siglio e nelle commissioni, 
questa è stata la nostra pri-
ma esperienza consigliare, 
abbiamo sempre cercato di 
essere obiettivi nelle nostre 
posizioni e votazioni e nel-
le discussioni dei vari punti 
sottoposti siamo stati co-
struttivi, propositivi e abbia-
mo cercato di fare il meglio 
per i pioltellesi. Fra qualche 
mese la campagna elettorale 
comincerà, come Movimento 
restiamo convinti che la mi-
gliore soluzione in politica 
(specialmente in quella loca-

le) sia la partecipazione, cosa 
cha soprattutto a noi è man-
cata. Non siamo “tuttologi” e 
per ogni tema in discussione 
abbiamo studiato e ascoltato 
sul territorio le parti in cau-
sa di volta in volta. Ci sen-
tiamo maturati e pensiamo 
di aver dato il giusto contri-
buto da minoranza politica 
consigliare. I prossimi mesi 
saranno fondamentali per 
il futuro del Movimento in 
questo Consiglio comunale, 
bisognerà riorganizzare in-
contri sul territorio e riunio-
ni di programmazione per 
scrivere insieme il prossimo 
programma elettorale: il Mo-
vimento è partecipazione: 
contattateci e lavorate con 
noi per il futuro di tutti.

Spazi a cura dei Gruppi politici 
del Consiglio comunale di Pioltello

Spazi a cura dei Gruppi politici 
del Consiglio comunale di Pioltello
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Festival della Poesia di Pioltello
un fiume di versi: 113 gli iscritti
Partecipazione record per la prima edizione del Festival della Poesia Città 
di Pioltello. Sono 113 i manoscritti arrivati in Comune per le cinque sezioni 
in concorso. A valutarli, sarà una giuria tecnica composta da personalità del 
mondo della cultura locale e non solo: Max Luciani, presidente e direttore 
artistico, Angelo Gaccione, Fiorenza Pistocchi, Giuseppe Puma e il noto 
poeta paesologo Franco Arminio. Alla premiazione, domenica 29 novembre 
alle 16 presso la Sala consiliare, parteciperà anche Alessandro Quasimodo, 
attore, regista poeta, figlio del grande premio Nobel per la Letteratura.

IN BREVE CULTURA

OPEN STAGE, su il sipario!
In città il primo palco “smart”
Un palco completo, attrezzato, smart. Il tut-
to racchiuso in un piccolo “fungo” dal cuore 
tecnologico della grandezza di un lampione. 
È piazza Mercato a ospitare in anteprima 
mondiale Open Stage, progetto realizzato 
con il contributo del Comune di Pioltello 
e della Fondazione di Comunità Milano, 
che promette di rivoluzionare l’intratteni-
mento urbano mettendo a disposizione di 
tutti, con un semplice click, un palcosceni-
co pronto all’uso. Il dispositivo, sviluppato 
nell’ambito del progetto “57Barre” da Offi-
cine Buone, realtà no profit di Pioltello, è 
stato svelato sabato 26 settembre con una 
maratona musicale, in piena sicurezza, che 

ha visto “collegarsi” al palco Cesareo (chi-
tarrista degli Elio e Le Storie Tese), Elianto 
(finalista di Italia’s Got Talent) e il rapper 
Vegas Jones davanti a centinaia di cittadini 
di ogni età che hanno partecipato all’ap-
puntamento.

CHE COS’È OPEN STAGE Si tratta di un ap-
parecchio che si presenta con la forma di un 
palo (simile a un moderno impianto di illu-
minazione) alla cui sommità sono posti dif-
fusori audio e un sistema di luci a led, dota-
to di uno sportello di sblocco comandato in 
remoto da App. E proprio dallo smartphone 
i cittadini possono sia prenotare le loro esi-
bizioni – nei giorni e orari stabiliti dall’am-
ministrazione comunale – sia consultare il 
“cartellone” delle performance in program-
ma. Per suonare, cantare, recitare all’artista 
basterà portare con sé il proprio strumento 
o computer e collegarlo al mixer contenuto 
nella base di Open Stage. Il tutto in piena 
sicurezza e con un’ulteriore novità tecno-
logica: il palco sarà infatti dotato di sensori 
anti-assembramento, in grado di sospende-
re la musica in caso di eccessiva densità di 
persone attorno all’artista. «Pioltello è una 
città aperta e attenta a ogni forma di inno-

vazione, che non ha paura di sostenere ini-
ziative coraggiose specialmente se nascono 
dall’intuito, la creatività e la competenza di 
giovani realtà cittadine», ha detto la sinda-
ca Ivonne Cosciotti. «Si tratta di una gran-
dissima opportunità per tutti i cittadini, 
musicisti, artisti e chiunque voglia espri-
mere pubblicamente il proprio talento – 
aggiunge Jessica D’Adamo, assessora alla 
Cultura e alle Politiche giovanili di Pioltello 
– Open Stage potrà essere usato per suona-
re, ballare, danzare, raccontare storie: un 
vero e proprio palco per far vivere la piazza 
e dare voce, letteralmente, a chiunque la 
chieda grazie a un’iniziativa innovativa sia 
a livello tecnologico sia culturale».

COME SI USA OPEN STAGE Per prenotare 
la propria esibizione si può scaricare la App 
Officine Buone su PlayStore (dispositivi 
Android) o su AppStore (Apple). Sempre 
tramite la App sarà così possibile sbloccare 
lo sportello per accedere al pannello di con-
trollo di Open Stage. Sempre sulla App sarà 
disponibile anche il calendario delle esibi-
zioni presso Open Stage. Tutte le informa-
zioni sul progetto sono disponibili sul sito 
www.officinebuone.it

In piazza Mercato,
in anteprima mondiale, 
il “fungo” tecnologico 
di Officine Buone: con 
un click è possibile 
collegarsi ed esibirsi

Nella foto, la sindaca Ivonne Cosciotti, 
il presidente di Officine Buone Ugo 
Vivone e l’assessora Jessica D’Adamo. 
Sotto, il rapper Vegas Jones e l’artista 
di strada Elianto: hanno partecipato 
con il chitarrista Cesareo (Elio e le 
Storie Tese) all’inaugurazione del palco

L’INFORMAGIOVANI si fa in... quattro

Il Centro politiche giovanili 
di via alla Stazione cresce. E 
diventa sempre di più luogo 
di idee, cultura e opportunità 
per i pioltellesi della fascia 
16-35 anni e non solo. Saba-
to 10 ottobre, dalle 14.30 alle 
18, il Centro ha aperto le por-
te ai cittadini con un “Open 
Day” per presentare servizi e 
proposte. E non mancano le 
novità. Informagiovani - tra-
dizionale punto di riferimen-
to dei giovani pioltellesi per 
orientamento, ricerca di lavo-
ro, volontariato e tempo libe-

ro – si allarga con l’adesione a 
Eurodesk, network di oppor-
tunità di studio ed esperienze 
professionali internazionali. 
Riapre poi la sala prove, in-
teramente ristrutturata e do-
tata di strumentazione com-
pleta per artisti e musicisti. 
Nel “contenitore” del Centro, 
inoltre, nasce un vero e pro-
prio “incubatore culturale” in 
tandem tra Comune e Ferma-
ta Giovani Artisti, associazio-
ne no profit del territorio. Qui 
i ragazzi potranno presentare 
le proprie idee e progetti che 

Riparte, con tante novità, l’attività al Centro di via alla Stazione: al servizio
di orientamento si aggiungono sala prove, corsi e un “incubatore culturale”

Qui sopra, la sindaca Cosciotti: è la prima 
edizione del Concorso letterario cittadino

SALA PROVE: Riapertura con 
nuova strumentazione. Per 
informazioni 02-92148060 

SALA STUDIO: Aperta da 
lunedì a venerdì (9.30-13; 
14-18, venerdì solo mattina). 
Prenotazione obbligatoria a: 
edsgiovani@gmail.com 

saranno valutati e potranno 
trovare un trampolino di lan-
cio. Spazio poi a una proposta 
di corsi per il tempo libero, 
con laboratori dedicati alla 
fotografia e alla serigrafia. «Il 
Centro è un luogo di espres-

sione a 360 gradi per i giovani, 
dove studiare, esprimersi e in-
formarsi – spiega Jessica D’A-
damo, assessora alla Cultura e 
alle Politiche giovanili - lo spa-
zio è stato ampliato e arricchi-
to di nuove attività e proposte: 
portiamo a compimento un 
percorso triennale di idee, im-
pegno e investimenti, assieme 
ad Azienda Futura, e offriamo 
ai nostri giovani cittadini stru-
menti e supporto per aiutarli 
a realizzare i propri obiettivi 
e magari, perché no, i loro so-
gni».

Addio al maresciallo Fasano
Il cordoglio dell’Amministrazione
«Una vita spesa per la giustizia, una persona squisita generosa e attenta 
che a Pioltello ci ha difeso e tutelato senza esitazioni e con ottimi risultati. 
Non potremo mai ringraziarlo abbastanza». Con queste parole la sindaca 
Ivonne Cosciotti ha ricordato il maresciallo Pietro Fasano, venuto a 
mancare improvvisamente il 9 settembre, a 56 anni, colpito da un infarto 
mentre si trovava in vacanza in Calabria con la famiglia. Fasano, in servizio 
nell’Arma dal 1985, aveva comandato la Tenenza di Pioltello fino al 2018. 
«Un grande uomo, un grande Servitore dello Stato, che ha lavorato a 
Pioltello con una professionalità, passione e disponibilità spettacolari», ha 
aggiunto il vicesindaco e assessore alla Sicurezza Saimon Gaiotto. 

Il maresciallo Pietro Fasano durante una 
cerimonia pubblica con la sindaca Cosciotti
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